

BRÚJULA

Brent a US\$70

LA REACTIVACIÓN de la economía colombiana no tiene una sola arista. La reapertura de todos los sectores económicos es sin duda uno de los puntos clave, al igual que poner fin a los bloqueos que han dificultado la marcha de la actividad empresarial. La vacunación es otro de los pilares y se podría juntar en ese grupo los planes de inversión y apoyo que dinamicen la producción y el consumo. Y en esto hay, sin duda, otro factor clave, un precio del petróleo que sea alto.

Y se puede decir que en este último punto, las perspectivas son buenas. Ayer el barril de petróleo Brent, que se utiliza como referencia

en Colombia, terminó por encima de los US\$70 cada unidad, una cotización que ha resultado inédita desde el 22 de mayo de 2019. De esta forma, la valorización que acumula el oro negro desde que empezó el 2021 supera el 35 por ciento, también por la expectativa de que la recuperación mundial genere una mayor demanda por la materia prima.

Durante la crisis de 2020, países de Latinoamérica como Colombia sufrieron algunos de los mayores impactos económicos precisamente por su dependencia de la producción y exportación de petróleo y otros *commodities*, por lo que el reciente incremento en el precio

de muchos de estos, incluyendo el crudo, también servirán como un impulso agregado para la recuperación de 2021.

Sin ir más lejos, Ecopetrol hizo su plan de negocio para este año contando con un barril a US\$45, es decir, US\$25 menos del precio al que está ahora. Y también el Marco Fiscal de Mediano Plazo esperaba el crudo en promedio a US\$50,2, es decir casi US\$20 por debajo.

Solo la recuperación del petróleo no llevará a que la economía se recupere, pero si junto con otros factores, será clave en el repunte.

framir@portafolio.co
Twitter: @pachomiranda